

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Domingo 18 de Octubre de 1874.

Número 4 275.

ADVERTENCIA.

Volvemos á dirigir circulares á los que han olvidado el pago de suscripción, esperando que se apresurarán á hacerla efectiva.

Con esta fecha le enviamos los recibos por medio de nuestro correopostal para su inmediato pago, relevándonos del disgusto de darles de baja y publicar sus nombres en el periódico hasta que abonen sus descubiertos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

- Sr. D. J. del M. A., Fondon, recibido el importe de su suscripción hasta fin de Setiembre.
Sr. D. A. R. M., Fondon, id. id. id. hasta fin de id.
Sr. D. M. A., Laujar, id. id. id. hasta fin de id.
Sr. D. O. G., Alhabia, id. id. id. hasta fin de id.
Sr. D. P. M., Laujar, id. id. id. hasta fin de id.
Sr. D. P. M. Y., Laujar, id. id. id. hasta fin de id.
Sr. D. J. S. M., Laujar, id. id. id. hasta fin de id.
Ayuntamiento de Laujar, id. id. id. hasta fin de id.

FERRO-CARRIL de Linares á Almería.

Hemos tenido el gusto de ver concluido el estudio de la segunda sección de ferro carril de Linares á Almería, que abraza desde la capital hasta el Ramballe cerca de Guadix, y podemos decir que su dibujo y trabajos caligráficos son una verdadera obra

de arte, donde se marcan de una manera precisa hasta los mas ínfimos detalles, sorprendiéndonos aun mas los conocimientos demostrados por el entendido ingeniero Sr. Trias y su laborioso personal, nombrado por la Excm. Diputación provincial, que es la empresa concesionaria de dichos estudios.

Y por algo hemos dicho que estos estudios llamarán la atención de cuantas personas los examinen, primero por la precisión del trabajo, y segundo por el gasto que campea y desde luego se nota en los diferentes tipos de dibujo, letra y numeración que tiene y que á primera vista y aun despues de un detenido examen se duda si es ó no litografía.

Los referidos estudios se componen de 11 cuadernos que son: uno conteniendo 65 planos, un tomo de cubicciones, uno de presupuesto, siete tomos de perfiles transversales y uno de memoria con dos planos generales y un perfil de toda la línea.

Si de aquí pasamos á inspeccionar la memoria, que sin rebozo alguno lo decimos, está bellísimamente escrita y que demuestra la facilidad y correcto estilo que hemos notado siempre en los trabajos del Sr. Trias, diremos que es una obra que honra á su autor, no solo por la sencillez y claridad del lenguaje, sino por lo bien que desarrolla el pensamiento que se propone, que no es otro que hacer una aclaratoria del proyecto; pero tan precisa, tan llena de datos y numerosos detalles que podemos afirmar sin que nos quepa la menor duda que es un estudio hecho á toda conciencia.

De la referida memoria resulta que aun solo con la exportación, el ferrocarril en proyecto tiene vida propia, tal vez como ninguno de los construidos hasta el día, graduando los productos del capital en 4 y 1/2 por 100; esto sin contar los rendimientos de la importación y los de la exportación que serán mayores, pues hayendo de las exageraciones el Sr. Trias calcula 20 mil toneladas de esparto en vez de 30 mil que son seguras, y 3 mil de

minerales de Sierra de Gador, en vez de 8 ó 10 mil pues es sabido que las 3 mil que se fijan en la memoria las produce una sola mina.

Esto habla mucho en favor del proyecto, pues ya hemos dicho que tanto en estos datos como en otros muchos, el autor de la memoria ha huido siempre de que sus cálculos tengan la mas leve sombra de exageración.

En resumen, los estudios segun nuestra modesta opinion y por lo que hemos oido á personas competentes en la materia, no adolecen de la menor falta y son una prueba de los grandes conocimientos que posee el ingeniero director de ellos Sr. Trias y su entendido y laborioso personal, á quienes damos la mas cordial y entusiasta enhorabuena, así como á la Diputación provincial y á la Comisión del ferrocarril, á cuya iniciativa se debe el que contemos con una línea férrea, pues estamos seguros que apenas aprobados los referidos estudios no faltarán empresas que tomen á su cargo las obras, vista las ventajas que en la memoria se demuestran en donde ya hemos dicho no encontramos la mas leve sombra de exageración, antes al contrario, sus productos y rendimientos han de ser mucho mayores si se atiende á los centros de producción que ha de atravesar dicha vía.

Al hacernos cargo de este proyecto no olvidaremos un momento lo mucho que ha contribuido á su resultado la brillante memoria escrita por el Ingeniero Jefe de las líneas férreas de Andalucía, Sr. Gracian, autor de los primeros trabajos, y que tiene un conocimiento exacto de la riqueza y productos que encierran todas estas comarcas.

CORREOS.

¿Qué pasa? ¿Qué ocurre que hace ya tres días que no recibimos correo alguno de Madrid? Y lo gracioso, lo inverosímil y lo inconcebible es que vengán paquetes de Madrid por la línea de Andalucía para los pueblos de esta

provincia y en la capital no se reciben, no ya periódicos, sino ni una simple carta. ¿Qué ocurre para esto en la Dirección general de correos? volvemos á preguntar. ¿Viene la correspondencia de Madrid por la línea de Andalucía? ¿Pues por qué no la recibimos hace tres días? ¿Viene por Murcia, Alicante ó Cartagena? ¿Pues por qué el correo que llega aquí todos los días de Murcia se viene de vacío? ¿Es que la correspondencia de Almería, viaja de recreo y va donde le place á los encargados de dirigirla á este punto? Todo puede ser. Lo que no hemos conocido nunca es un desbarajuste igual. ¿Esto de recibir la correspondencia de Madrid algunos pueblos de la provincia y estar sin recibirla la capital tres días, tiene *bemoles*? ¿Para cuando es el estudio de la geografía? Nosotros recordamos haber visto en algunos periódicos de Madrid, en otra época, que han convertido á Almería en *Alemania*; y no tendria nada de particular que á alguno de los empleados en correos, hablamos de Madrid, le hubiera dado la humorada de trasladarnos á Alemania, en cuyo caso la cuestión es de *deletereo* y nada mas. Lo cierto de todo es que ni por Andalucía, ni por Alicante, ni por Murcia, la correspondencia hace dos ó tres días que no la recibimos y bueno es que se haga cargo del aviso la Dirección general de Madrid.

ACCION DE CIEZA.

Serian cerca de las once de la mañana del lunes cuando la caballería carlista de Lozano se acercaba por el camino de Murcia á la entrada de la villa de Cieza, pero simultáneamente llegaba un tren procedente de Hellín, en el que venia el teniente coronel Don César Portillo, con las fuerzas de que se habia encargado veinte y cuatro horas antes, pues sabedor de que los carlistas iban á la primera de dichas villas, y ansioso de habérselas con ellos, no dejó perder ni un momento en su marcha, animando al maquinista con su presencia á su lado en la máquina.

—143—

hubierais visto sentada en su cama, al sol, apoyada sobre su almohada, trabajando con sus manos todo el día, orillando, plegando ó recomponiendo sus telas, ó cortando ó limpiando las yerbas para la sopa del padre y de los hijos, hubierais creído que era una joven partera que iba á levantarse dentro de dos días, ó una perezosa que permanecía en la cama hasta medio día. Ah! señor, no era eso; no estaba un momento sin hacer algun trabajo, pensaba en todo, lo vigilaba todo y trabajaba aun entre sus cortinas á la luz de un candil, suspendido en la columna de la cama, cuando todo el mundo dormía ya en la casa; trataba todos los días de levantarse cuando todo el mundo dormía aun, esperando siempre que le habrían vuelto las fuerzas á las piernas durante la noche; y luego, cuando sentia que estaba como la noche anterior, lloraba un poco, pero volvía á consolarse pronto y hacia como que estaba alegre para no entristecer á mi padre y á mi hermano al

—142—

da y echarles gotas de agua que relucían al sol, que les volvían á caer sobre el cabello y que les mojaban los pies! Ah! yo hubiera deseado tanto correr como ellas sobre las telas!

—¿Y quién os lo impedia? le dije.

—Ah! vais á saberlo; pero dejadme continuar.

—Mi pobre madre, aun cuando no tenia mas que treinta y dos años, no dejaba la cama desde que nació mi hermanita. No tenia ninguna enfermedad aparente, nada de tos, ni de fiebre, ni de dolores de estómago ó de cabeza; tenia la cara tan fresca, el ojo tan vivo, la piel tan blanca como una joven; pero no podia valerse de sus piernas ni aun para revolverse en la cama. Se decía que con motivo de algun susto se le habia retirado la leche criando á Josefina, ó bien que habia salido antes de tiempo despues del parto para ir á mojar sus telas, y que la humedad del prado era la causa de su enfermedad. Si la

—139—

zindose, si esto os agrada. Tal vez os burlaréis de mí!

—¡Ah! Genoveva! respondí con un acento resentido, ¿acaso Jocelin se burlaba nunca de la mas sencilla confianza de una anciana ó de un niño? ¿Y acaso no soy yo su amigo?

—Si es verdad, dijo ella arrepintiéndose; he hecho mal voy á contároslo todo.

Acerqueme al fuego, ella no levantó los ojos de las agujas, no perdió ni un punto, y me dije, sin dejar de trabajar:

VIII.

—Yo soy hijo de Voiron, en el Delfinado; hermosa aldea al pié de las montañas; sus aguas son suaves para blanquear las telas; el pan es bueno; las castañas están muy baratas para las pobres gentes; el pueblo es alegre, bullicioso, entendido en comercio, y un poco burlesco, como perteneciente al Delfinado.

Apenas divisó á los carlistas el bravo jefe se dirigió á ellos con dos compañías, entretanto que su caballería se preparaba. La caballería carlista al divisar tropas leales retrocedió.

Las fuerzas carlistas de infantería fueron tomando posiciones en los cabezos que circundan á Cieza y en los livares, empezando por los de la izquierda, corriéndose á los del frente y de la espalda y tomando el castillo.

Los valientes de Llerena fueron á su vez, con grande entusiasmo, desalojando á aquellos por medio de descargas cerradas que no cesaban.

El Sr. Portillo tuvo el arrojo, cuando los carlistas amenazaban entrar en la población, de irse solo y con el caballo á la carrera, en medio de una lluvia de balas, á dar una carga, en la cual rebasó la línea carlista, volviendo otra vez á atravesarla ileso para llegar entre los suyos, cuyo acto entusiasmó á sus soldados y á cuantos con la ansiedad natural y arrostrando algun peligro presenciaban la acción.

El alférez graduado de teniente don José Lujan, fué uno de los que también se distinguieron atravesando el río con 25 hombres subió al castillo y se posesionó de él, haciendo allí siete prisioneros entre ellos un oficial.

Hemos oido infinitos elogios de la bizarría y bravura del capitán de Calatrava D. Francisco Toledo; del capitán de España D. Miguel Roldán; del capitán de la guardia civil D. José del Fresno, que hizo 11 prisioneros; de un capitán de Llerena, que resultó herido; del sargento de caballería Sancho que á pesar de haber recibido cinco balazos, uno tras otro, que le dieron en distintos sitios, atravesándole uno el pantalón, con la fortuna de no sacar ni una contusión, permaneció impasible, continuando á pié cuando le fué herido el caballo; y de un soldado de Llerena que estuvo sosteniendo un constante fuego á la entrada de una calle, por largo espacio de tiempo, sin retroceder ni moverse, hasta que tuvo la desgracia de caer herido, siendo trasladado casa de D. Antonio Marin, donde falleció á las once de aquella noche.

Nuevas fuerzas que llegaron cuando iban unas tres horas de fuego, ayudaron á decidir la acción, poniendo en completa huida á la partida, en cuya ocasión se aumentó el número de los prisioneros. El fuego fué tan vivo en las tres horas y media que duró, que se dice que solo las fuerzas de Portillo consumieron unas once cajas de municiones.

Se añade que Lozano, no pudiendo entrar en Cieza se contentó con decir, «ya que no entre en este pueblo por lo ménos he de tocar sus tápias» y así lo

hizo poniendo las manos en las primeras.

Los ciezanos que habían sufrido horas amarguísimas de angustias, que hasta les privaron del sustento por ser en el centro del día, dieron expansión á sus ánimos al ver victorioso al ejército y uno de sus primeros cuidados fué el de acudir en auxilio de los heridos y recoger los muertos.

En estos se encontraron algunas señales de la crueldad que distingue á los carlistas, pues un soldado muerto estaba además degollado posteriormente; otro carlista, con señas de ser persona decente y que en su identificación hay duda entre si era un jefe de estado mayor ó un sargento andaluz, se le encontró en ropa blanca solamente. Muertos tenenos entendido fueron unos ocho los enterrados cuando nosotros llegamos á Cieza.

Los heridos fueron trasladándose á las casas de doña Francisca Peña, don Antonio Marin, D. Manuel Aguado y D. Carlos Auban. En la primera se recibieron; sin distinción, hasta 14; uno murió y otros dos estaban bastante graves, uno de estos era un viejo de 50 á 60 años, de Lorca, á quien se atribuye la hazaña de haberse encarnizado con el soldado á quien se encontró degollado. Entre los otros se encontraba un muchacho, corneta carlista.

En casa del Sr. Marin se recibieron 6, sin distinción también; uno, viejo, con el hombro derecho destrozado, sin habérsele podido extraer la bala grave, otro con la mano derecha destrozada, con necesidad de amputársela: dos con heridas en el muslo uno y en la pierna otro, este era de Orihuela y hacia día y medio que pertenecía á la facción; otro; oficial, con herida en el pecho y contusión en el brazo izquierdo, y el soldado de que hemos hecho mención antes que murió aquella noche á las once. El oficial herido fué de los últimos que huyeron pues pertenecía á la compañía carlista que protegía el convoy, y varios de los prisioneros los mandaba él según oímos relatar.

En casa del Sr. Aguado estaba el comandante carlista Castillo, que se dice es natural de Cartagena, en la del médico Sr. Auban se hallaba un capitán de Llerena y creemos que había algunos mas en otras.

Los heridos de casa del Sr. Marin recibieron la primera cura de los profesores de medicina D. Carlos Auban y D. José Peña; los de la casa de la Sr. Peña fueron curados por el médico forense D. Diego Martínez Rubio, D. Serafin Garcia y el facultativo de Llerena.

Los dueños de las casas citadas facilitaron las camas, medicinas, ven-

dajes, alimentos, y además cuidáronse de obsequiar á las respectivas guardias.

Los presos estaban repartidos entre la cárcel y la posada.

Vamos á terminar. Como estos apuntes fueron recogidos de las diferentes versiones que circulaban y como prácticamente hemos visto en esta ciudad en casos análogos, no es muy fácil averiguar la verdad, pudiera ser que hubiéramos incurrido en alguna inexactitud, pero como no nos lleva mas interés que el deseo de dar cuenta á nuestros lectores de los sucesos, estamos prontos á rectificar ó á corregir si hay olvido.

(Paz de Marcia)

El día 13 del actual el Teniente Coronel D. Cesáreo Portillo dirigió al excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

«En la imposibilidad de dar parte detallada de la acción que he sostenido con Lozano, no quiero dejar de manifestar que con 500 hombres que forman mi columna, he batido cuanto menos á 1.500 de la facción, dispersándolos en todas direcciones y persiguiéndolos mis guerrillas hasta una lezua de distancia.

El fuego ha durado próximamente tres horas.

Las pérdidas del enemigo son considerables, sin poder fijar el número en este momento; se han hecho 25 prisioneros, siete heridos de mucha gravedad. Se han recogido muchas armas, municiones y pertrechos de guerra, un caballo y una yegua.

Las bajas que ha tenido mi columna son cuatro soldados muertos, un capitán de la reserva de Llerena gravemente herido, once heridos de tropa, cuatro caballos muertos y nueve con sus ginetes cuyo paradero ignoro.

Toda la fuerza á mis órdenes ha llenado sus deberes, conduciéndose con la mayor bravura»

TRABAJO DE REORGANIZACION.

En la grande agrupación republicana que partidarios de este ideal aspiran á organizar se unirian todos los políticos comprendidos á este los conservadores neo republicanos y los radicales hasta los federales. Para fijar, cosa que los mismos que lo desean hallan difícil, el punto de partida común, se redactaría un compromiso que habrían de firmar todos los que lo acepten. Aunque las gestiones se han iniciado y con méjor, hasta la venida del señor Castelar no podrán concretarse algunos puntos previos.

Republicanos decididos y de influencia, ante la posibilidad de que los elementos monárquicos y restauradores se aprovechen de la división de aquellos, trabajan con grand afán por reorganizar las huestes adictas á la república, creando, á ser posible, dentro de la idea republicana dos grandes agrupaciones, conservadora una y reformista la otra,

que batallen juntas para conservar el ideal común aunque disientan en los accidentes. Nos consta que se han dado y siguen dando activos pasos á este fin, sentándose bases de inteligencia cuyo resultado no es fácil aun prever. No podemos dar mas pormenores sobre este asunto.

EL TIMES Y LOS CARLISTAS.

Decididamente el «Times» hace una guerra terrible al carlismo. En su número de ayer afirma estar seguro de que Alemania se halla resuelta á no consentir que don Carlos se sienta en el trono de España. Al propio tiempo publica la relación de un viagero inglés que ha visitado Aragón, Valencia, Cataluña y el Norte, y que, con pruebas en la mano desmiente los atentados que los órganos carlistas en el extranjero atribuyen al ejército, y en cambio refiere con todos sus horribles pormenores las atrocidades y destrozos cometidos por las bandadas carlistas en todas partes. Dice ser imposible que el verdadero estado de España sea conocido en el extranjero, por que de otra suerte, Europa se apresuraria á poner término á tantos crímenes y crueldades.

DOS CONTRARIEDADES DE

Rocheport.

En Ginebra el antiguo redactor de «La Linterna» no fué admitido en el hotel del Escudo por causa del príncipe Napoleón que en él se encontraba ya alojado; al saber que el antiguo redactor del «Nº 1 d'Ordre» acaba de instalarse, llamó al administrador y le pilló su cuenta. Este comprendió al momento la imposibilidad en que estaba de seguir allí. Mohíto, y con las orejas bajas el fugitivo de Nueva Caledonia, tuvo que tomar otro alojamiento en el hotel del Lago, á razón de 12 francos diarios.

Segun el corresponsal de un diario americano, á la pregunta que hizo á Mr. Rocheport, de por qué no miraba con muchas simpatías á los refugiados de la «Comuna», le contestó: «¿Qué quiere usted, están tan sucios y tan desaseados!»

(Histórico.)

El segundo percance es el siguiente:

Mr. Rocheport tomó un carruaje para visitar en Praga la quinta de Rothschild. A la vuelta, el cochero, no sabiendo á quien le llevaba, tuvo la idea, probablemente para alargar el tiempo, de pasar por territorio francés. El cochero, conociendo por el asiento que á quien conlucía era un francés, volviólose á él y le dijo: Caballero, festamos en Francia: quiere V. hacer visita á algun amigo? Imáginese cada cual la cara que debió poner Mr. Rocheport, y la prisa que daría al cochero para salir del territorio francés.

Hoy se ha despedido del ministerio de la Guerra el general Baldrich.

do; los niños y las niñas tienen buenos colores de cara, como si el frío de las nieves vecinas se los hicieran avivar. No se creeria que yo fuera de allí al verme tan pálida; pero esto es porque casi no he disfrutado del aire libre; he vivido siempre metida en casa, y esto quita los colores, es como esas plantas que el señor cura tenía á la sombra sobre la escalera.....

—¿Sus hortensias? acabé.

—Si, dijo ella, como sus «hortensias»; estas quedan de color de violeta, como una luna sobre la nieve; no se ponen jamás rojas como el sol, porque nunca le ven.

—¿Y por qué no veáis el sol como los demás niños de Voiron?

—Vais á saberlo, señor.

Y continuó.

—Mi padre era carpintero y se hallaba dedicado á hacer vidrieras, y solia ir algunos dias aquí y allá para recomponer las mesas, las celosías y las vidrieras de la iglesia. No

era rico; tenía cinco hijos: un muchacho de doce años que trabajaba ya en compañía suya, que le acompañaba fuera de casa y á las aldeas de la montaña, que llevaba los utensilios lijeros, los vidrios, el argamasa y un cuchillito para estenderla. Tenia cuatro hijas, dos de la primera mujer, mayores que yo de algunos años; yo, que tenía ocho en la época de que me acuerdo, y una hermanita de tres años que se llamaba Josefina. Mi madre era lavandera de lienzo, es decir, que blanqueaba telas crudas para los tejedores del país antes de llevarlas á las ferias. Para esto teníamos detrás de la casa y á lo largo de la ribera del río, un gran trozo de pradera que no se cultivaba, sino que estaba siempre cubierto de telas que se remojaban para que el sol las secara, y que el rocío reblandeciese el hilo. Era tan hermoso en medio del día ver desde nuestra ventana á todas las jóvenes con los piés descalzos desarrollar aquellas largas piezas grises y blancas sobre la yerba húme-

marcharse todos los dias á trabajar.

Mis dos hermanas mayores salían también para ir á las telas por la mañana y después á la fábrica, y no se las volvía á ver mas que á la hora de comer y á la de cenar. Iban vestidas como unas señoritas; querian á mi madre que había cuidado de ellas como de sus tres hijos; pero había heredado algo de su madre y nos hacían poco caso porque éramos pequeñas y por que nuestra madre, al casarse, no había traído nada mas que su hermosura, su bondad y sus manos. Yo las oía á veces el Domingo decir en el cuarto donde se vestían para ir á misa: «Yo no quiero ya esta pañoleta; este vestido está demasiado usado; demos esto para la pequeña, que es bastante bueno para ella.» No obstante, ellas no eran malas, sino que estaban un poco orgullosas para no ser mas que las hijas de un carpintero.

PRECIOS.

Los señores suscritores, 6 céntos. de peseta línea.
Los no suscritores, el doble o sean 12 céntos.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de línea y los comunicados y reclamos, en la tercera plana, á doble precios.

CONSUMO DOMÉSTICO

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, esta benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, les hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de dada satisfacción.

M. S.

CORREDURIA DE NUMERO Y CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Y CONTRATACION

de don Ramon Garcia Camacho calle de Alava núm. 11, Almería.

Ofrezco á la venta las acciones de minas siguientes:

En Sierra Almagrera.

12 en Angeles.—8 en Esperanza y Fé.—10 en Patrocinio.—6 en Numancia.—2 en San Andrés.—2 en el partido de id.—6 en Llegué a Tiempo.—2 en Divina Pastora.—8 en el partido de id.—3 en la Encantada.—51 en el partido de Los Tres Conserges.—Registro completo Segunda Recompensa.—Id. id. La Verdad.—4 acciones partido de San Gerónimo.—2 en Mercurio.—2 en Aliados.—2 en Sta. Maria Magdalena.—5 en Tres Amigos.—1 en el partido en la mejora de San Agustin, Angeles y California.—25 en San José.—2 en el partido en San Agustin.—62 en la Lámpara Maravillosa.—54 en San Fernando.—2 en el Madridiño.—4 en el partido de id.—3 en la Angélica.—4 en Polonia.—Registro completo Julia.—8 en el partido de Esperanza y Fé.—10 en la Junita.—20 en Santa Maria de las Huertas.—12 en la Desprecia.—Registro completo la Argentina.—2 y media en la Alianza.—Registro completo La Universal.—3 en el partido del Ramo de Flores.—7 y media en Los dos mundos.—4 y media en el partido Jacoba.—30 en id. de Campo Hermoso.—9 en el partido de la Iberia.—4 en la Real.—8 en el partido de Sta. Catalina.—2 y media de id. en Poderosa Envidiada.—3 de id. en la Cautiva.—Media en la Herminia.—Registro completo 20 de Julio.—Id. id. Lámpara.—6 en el partido el Recuerdo.—3 en id. del Roseton.—3 en Feliz Encuentro.—1 en el partido de la Esartana.—2 en Cayo Bruto.—Registro completo el Galleguito.—2 acciones en Luis.—1 en el partido del Sta. Cristo.

En las Herrerías.

2 y media acciones en Sta. Ana.—3 en Buen Capricho.—2 en el partido de id.—2 en Virgen de los Remedios.—2 en Potosí.—3 en la Alianza.—2 en Fuente de Plata.—2 en la Patronia.—4 en Puerto Rico.—2 y media en el Niño.—1 y media en Sta. Maria de Nieva.—7 en Dos Amigos.—150 en Mendez Nuñez.—10 y media en el partido de Puerto Rico.—4 en la Justicia.—3 en el partido del Potosí.—1 en id. de los Remedios.—4 en Fortuna Regia.—1 en el partido del Perú.—3 en Riqueza positiva.—1 en el partido de la Vecina.—9 en id. de la Iberia.—Registro completo Segunda Esmeralda.—1 en la Prima.—Registro

completo la Esperanza.—2 en la Iberia.—23 en Providencia.

En el Cabo de Gata.

13 en el Por si pega.—15 en el Partido de la Cambroneira.—34 en Primavera, D. Liciosa y Olvido.—5 en 14 de Mayo.—2 en el Regocijo.—51 en Divino Amor.

En las Vivoras.

50 acciones propiedad en la Paz del Norte.—4 en el Pan.—23 en Me gusta.—12 en Memorias.—5 en el Terceto.—10 en el Picador.—10 en el Rebaño.—10 en las Once.—1 y media en la Pastora.—50 en Beneficios.—50 en Virtudes.—2 en la Republicana.—50 en Madrid.—3 en la Encontré.—2 en la Razon.—Registros completos La Vida.—Un Ensayo.—La Música.—La Casualidad, y el Campanero.

En Sierra de Gador.

1 y media accion en el Guerrero.—1 en el Peluquero.—2 en la Tormenta.—2 y media en Por si acaso cierra.—3 en la Sorpresa.—7 en la Catalana.—2 en Ultimo suspiro 2.º.—20 en Encuentro 2.º.—3 en Impulso y Estruendo.—4 en Consolacion y Estrellá.—6 en las Mercedes.—1 en la Esperanza.—4 en Mariquita.—1 en Santa Leocadia.—Registro completo Lucifer.

Fincas

200 acciones en las Salinas del Cabo de Gata.—Un cortijo de riego en Tabernas.—Otro id. en Nijar.—2 id. secano en id.—Tres id. en Almería.—Uno id. en Viator.

Casas en esta ciudad.

8 en 20 000 rs.—Una en 320 000.—Otra en 300 000.—Otra en 100 000.—Otra en 110 000.—Otra en 70 000.—Otra en 65 000.—Otra en 60 000.—Otra en 90 000.—Otra en 36 000.—Dos en 18 000.—Otra en 14 000.—Otra en 3 000.—Un almacén en 45 000.
Almería 15 de Octubre de 1874.—R. Garcia.



En Almería, Gomez Talavera.

GONZALEZ GARBIN.
Completo surtido en Salchichones, Jamones, Chorizos y Embuchados.—Azúcares, Cafés, Thés negro y Perla.—Quesos de todas clases, Manteca Hamburgo y del Reino.—Licores finos Franceses, Vinos del Reyno y Estrangeros.—Conservas de todas clases.—Rom Jamaica, Coñag, Ajenjo, Wisqui, Ginebra, Cerveza Inglesa de la legítima fábrica de Bas y compañía.—Galletas Inglesas en cajas y por libras.—Aceitunas Sevillanas.—Hun, choas frescas.—Paquetes para hacer Gelatina.—Tapioca, Sagú, Cebada, Perla, Mostaza Inglesa y Francesa y depósito de chocolate, café y pastillas de chocolate de Matias Lopez.—Rebalenta Arábiga de Dubarri de Londres y extracto de carne Liebig.

CALLE DE ESPARTERO, antes real núm. 1.

Sombrereria de Manuel Diaz, se ha recibido un magnífico surtido de sombreros de estacion de invierno de las últimas novedades de Madrid y Paris para Señoras, Caballeros, niñas y niños. Gorras en diferentes clases y formas. Se hace á medida cuanto se desée.

INYECCION BROU.

Igiénica, infalible y preservativo Cura sin el auxilio de otros medicamentos. Mas de 30 años de un éxito admirable.

Cápsulas Peruvianas del Dr. Borrell medicamento pronto y seguro contra las purgaciones y flujos blancos. Exíjase firma y rúbrica en los prospectos y frascos

Zarzaparrilla de Bristol.

El gran purificador de la sangre y la sola original y genuina preparacion para la cura de la consuncion y enfermedades pulmonares; cuando se suponen originadas por el excesivo son del mercurio hierro etc.

Farmacia de Rodriguez, calle de Granada núm. 29.

PILDORAS

purgantes del Dr. Dehaut.

Estas píldoras constituyen un medio de curacion muy superior á todo otro.

Se emplea con éxito en casi todas las enfermedades; cura radicalmente el *sarampion, escarlatina, las debilidades del estómago, reumatismos* y otras mias por rebeldes y crónicas que sean.

Pelvos americanos del Dr. Pater- sions. Remedio soberano para combatir las *acidies facilitar la digestion, fortificar el estómago* etc. etc.

Papel Fruncan contra el asma. **Jarabe del Dr. Delaharre**, para facilitar la *ventilacion de los niños.*

Pastillas de Belmet. Remedio único y eficaz contra la *tisis* y toda clase de toses.

Epagiana. Purifica la sangre, espulsa los humores corrompidos, los corrige, los reduce al estado normal; por consiguiente conserva en próspero estado de salud las personas que hagan uso de él todos los meses dos dias consecutivos.

Purgante ó refresco gaseoso toni- purgativo de *Andres y Fabia*

Refrescos de verano ó limonada gaseosas en polvo.

Bristol. Genuina esencia de zarzaparrilla Frascos grandes y pequeños.

Véndese en Almería en la Farmacia Lopez Ferrn.

ACEITUNAS SEVILLANAS.

En casa del «mojo» se ha recibido la rica acci-

tuna manzanilla, que se se espende á dos reales libra.

FIN DE LA ALMONEDA de la Fonda del Leon.

Se venden mesas grandes de comedor, una enchapada, colchas de punto, cobertores de Palencia, cómodas, un reloj y otras muchas cosas á precios baratísimos.

Casa de D. José Suarez, Paseo del 30 de Julio dan razon.

BUENA OJASION.

Se vende una magnífica mesa de billar, en buen uso, con bandas metálicas, y enchapada en palisandro con adornos con todos sus accesorios, y de la acreditada fábrica del Sr. Amorós.

Su precio será arreglado. En la imprenta de este periódico darán razon.

PERFUMERIA.

En el establecimiento de Garcia Iribarne (hijo), se espende perfumería fina y toda clase de trabajos en cabello á precios reducidos. Calle Real número 45.



Hallar el medio de purgar durante algunos dias, algunas semanas y, si necesario fuere, durante algunos meses, sin debilitar el estómago ni turbar sus funciones digestivas, tal es problema sentado y resuelto por el Doctor Dehaut. Contraríamente á otros purgantes, las Píldoras Dehaut no producen buen efecto sino tómas y digeridas con la ayuda de buenos alimentos y de bebidas fortificantes (té, café, vino, buena cerveza, buen caldo). Para purgarse con estas píldoras, cada cual elegirá la hora y la comida que mas le convengan segun sus fuerzas, su apetito y sus ocupaciones. Una alimentacion confortante compensa enteramente la debilidad producida por la purga, y por esto fielmente se decide uno á purgarse tan á menudo como lo exige el restablecimiento y la conservacion de la salud. Desde luego se ve que admistrada así, la purga constituye un medio de curacion eficazísimo contra un gran número de enfermedades en que son ineficaces las purgas poco frecuentes é interrumpidas.

El sistema del Doctor Dehaut se halla espuesto con la mayor claridad y muy detallado en su *Manual de medicina, higiene, cirugía y farmacia doméstica*, en un volumen en 8.º de 400 páginas, obra escrita especialmente así para las personas de la alta sociedad como para las menos instruidas. Unas y otras comprenderán fácilmente las explicaciones dadas sobre las causas que producen las enfermedades, y el empleo de la purga en todos los casos que la requieren. Contiene tambien las recetas de medicamentos *no purgantes* que con buen éxito ordena habitualmente el autor. Este precioso libro, que debiera poseer toda persona cuidadosa de su salud, se vende en todas las librerías al precio de 5 reales; pero los farmacéuticos depositarios de las *Píldoras Dehaut* están autorizados á dar gratuitamente un ejemplar á toda persona que hace uso de este remedio.

En Almería, Gomez Talavera

A LOS LABRADORES.

En las casas de D. Juan Benitez calle de Granada núm. 46 se acaba de recibir un buen surtido de simiente de Alfalfa procedente de la Huerta de Murcia. Los que necesiten comprar de dicha simiente se entenderán con Francisco del Pino que habita dicha casa.

QUESO DE POLA

Manteca de espuma de Hamburgo se ha recibido casa de D. Nicolás Garcia.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario puedan dirigirse á *Medicus, calle del Rey 46, Jersey* (Inglaterra.)